
Интерактивная конференция председателя Государственной Думы 
Томской области,  

28 мая 2002 г. 
 

 

Участников конференции: 2157 

Поступило вопросов: 141; ответов: 96 

Список вопросов/ответов 

Макунин Алексей: Чего вы ожидаете от этой конференции? 
 

Мальцев Б.А.: То, что я ожидал от этой конференции, я уже получил, потому что те вопросы, 
которые мне задали, говорят о том, чем живет наша молодежь. Еще на 40 вопросов не 
удалось мне ответить, но анализ этих вопросов как раз дает пищу для нашей 
законотворческой работы.Я хочу поблагодарить всехъ участников конференции. С большим 
удовольствием принимаю участие.Я очень много встречаюсь с населением и молодежью, в 
том числе. Но более приятных вопросов, чем задают на нашей интернет-конференции, я не 
получаю. Поэтому я думаю, что мы будем продолжать наши встречи. Это дает нам большую 
пищу для решения тех проблем, которые стоят в нашем обществе. Желаю всем успехов. И 
будем надеяться, что те вопросы, которые вы задали на этой конференции, не придется 
повторять на следующей. Приглашаю всех почаще посещать сайт Думы - "ДумаТомск.ru. До 
свидания. 

 
neuro: Как Вы относитесь к большому количеству строящегося "элитного" жилья в Томске и 
вместе с тем отсутствию какой-либо возможности получить или купить жилье семье 
студентов? 
 

Мальцев Б.А.: Я не отношусь отрицательно к строительству элитного жилья. Пусть лучше оно 
строится в Томске, чем на Канарских островах за наши же деньги. Из дешевого жилья мы 
заложили первый дом - более 300 квартир в нем будет построено дешевого жилья. У нас 
хорошо работает ДСК, который строит очень приличное жилье по очень приемлемым ценам.И 
второе - это вторичное жилье. все, кто построил элитное жилье, продают свое старое, в 
котормо они жили, в котором студенту и молодому специалисту можно пожить. 

 
Ольга: При выходе футбольной команды "Томь" в высшую лигу, на какие средства 
планируется ее содержание? 
 

Мальцев Б.А.: Если даже девушки волнуются за выход "Томи" в высшую лигу, то средства мы 
найдем. Пусть сражаются более активно за эту честь. 

 
Аноним: Борис Алексеевич, как Вы считаете, почему наша молодежь такая невоспитанная? 
Или мы ее неправильно воспитываем или нас неправильно воспитали? 
 

Мальцев Б.А.: Наша молодежь живет в очень сложных экономических, социальных и 
политических условиях. Мы тоже воспитывались в сложных социальных условиях, но не таких 
сложных политических и экономических. Не нужно обвинять молодежь, нужно вместе с ней 
находить пути, чтобы наша молодежь могла жить лучше, так как живет молодежь в других 
странах мира. 

 
Евгения: Еще раз о жилье молодым. Нам не нужно бесплатное жилье. Мы готовы отдать все... 
с процентами. Да только нету нормальной ипотеки !!! 
 

Мальцев Б.А.: Это так, для нормальной ипотеки необходимо 2 млрд. рублей. Государственная 
Дума Томской области в этом году "раскошелилась" аж на 15 млн. рублей. Отсюда, конечно, 
эффект этой ипотеки. За счет бюджета жилищную проблему не решим. Таких средств в 
бюджете нет и никогда не будет. Мы должны найти путь к денежным кладовкам в банках. 
Оттуда мы должны взять деньги на ипотеку. Проблема жилья стала уже не социальной 



проблемой, а политической.Если хотим удержаться у власти, мы должны решить эту 
проблему. И мы ее решим! 

 
Елена, 24 г.: Вы уже успели оценить работу вашего новоиспеченного заместителя Диденко? 
 

Мальцев Б.А.: Нет еще не успел. У него еще нет даже рабочего места. Блуждающий 
заместитель. 

 
Андрей: Еще раз повторюсь - вопрос об упразднении Томской области. Это очень серьезно, 
нам же жить дальше сдесь. Что это - просто слухи или действительной есть такие тенденции. 
Позиция Думы и Вас лично? 
 

Мальцев Б.А.: Такие тенденции существуют. И где-то в тишине московских кабинетов 
разрабатываются планы укрупнения областей. Я уже об этом говорил и еще раз говорю, что я 
приложу все свои силы и возможности, для того чтобы этого никогда не случилось. Томская 
область - слишком большой по территории регион, чтобы он распался под чьим-то 
протекторатом. 

 
Александр Козулин: Как решается проблемы со скинхедами. И считаете ли данный факт 
проблемой? 
 

Мальцев Б.А.: Да, я считаю проблемой. Необходимо принимать все меры, чтобы это движение 
имело максимум ограничений на территории Томской области.  

 
Макунин Алексей: Как вы относитесь к слухам о предстоящем дефолте и очередном обвале 
рубля? 
 

Мальцев Б.А.: К сожалению в нашей стране слухи часто сбываются. Когда явижу на улице 
Томска тысячи и тысячи автомобилей, а наше "бедное" население в прошедшем году на 
водку, вино и пиво потратило 3,9 млрд. рублей , то все это, о чем я говорю, 
потребление.Общество потребляет, а не производит. Когда едем на предприятия и видим, что 
там станки старше меня, то можно смело сказать, что мы бежим к дефолту. Когда общество 
потребляет больше, чем производит, то дефолт неизбежен. 

 
Андрей Иванов: На сколько закон Томской области о молодежи способствует решению ее 
проблем? 
 

Мальцев Б.А.: Если бы молодеж взяла выполнение этого Закона в свои руки, мы проблем с 
его выполнением имели бы меньше. 

 
Александр Козулин: Что принес визит метрополита в Томск? 
 

Мальцев Б.А.: Этот визит принес нам веру. Веру в доброе, светлое, веру в наше будущее. 
 

Ольга: Вы верите в бога? 
 

Мальцев Б.А.: Я, вообще-то, крещеный. Вопреки существовавшему тогда положению, мама 
меня тайно крестила. Наверное, Бог мне помогает. 

 
Российский детский фонд: Есть ли программа обеспечения жильем молодых специалистов и 
как она осуществляется? 
 

Мальцев Б.А.: Такой программы у нас нет. Но есть Закон о молодежной политике. Но в этой 
части Закон выполняется очень плохо. 

 
3лой: Насколько эффективно тратятся деньги выделеные Москвой на подготовку города к 
предстоящему юбилею? 
 

Мальцев Б.А.: Оценку будут давать жители города. И контролируется это государственной 
комиссией, которую возглавляет Кудрин. Я являюсь членом этой комиссии. 

 



Сергей: Борис Алексеевич,не считаете ли Вы возможным финансирование подготовки 
специалистов за счет местных бюджетов, включая оплату проезда и т.п.Своеобразный 
муниципальный заказ. 
 

Мальцев Б.А.: Я считаю, что это обязатель нужно делать. И будем делать. Пока так начинаем 
готовить специалистов для сельского хозяйства. 

 
Мария: Почему депутаты думы проводят встречи со студентами в университетах и 
общажитиях только во время предвыборной компании??? Как насчет практики таких встреч, 
допустим, каждый месяц для разрешения студ. конфликтных ситуаций и др.спорных 
вопросов??? 
 

Мальцев Б.А.: Мы готовы встречаться хоть каждый день, будут приглашения, будем 
принимать участие. Кстати я посетил в течение этого месяца ТПУ, строительный университет 
и через неделю буду в ТУСУРе. 

 
Александр Козулин: На встрече с одним из представителей томских властей проскользнула 
тема жилья, из когторой все поняли, что о понятии бесплатного жилья можно забыть. Какой 
выход можете предложить молодому специалисту, желающему пустить корни на томской 
земле?  
 

Мальцев Б.А.: Я еще раз подтвержаю, что бесплатного жилья не будет. Только для убогих и 
немощных. Но я уверяю, что все наши молодые специалисты будут жить в квартирах, 
значительно лучших, чем жили их родители. И прорыв в строительстве жилья произойдет в 
ближайшие 2-3 года. 

 
Юрий Сергеевич: Вы разделяете мнение,что политика-грязное дело?А как поступаете Вы? 
 

Мальцев Б.А.: Я должен сказать, что во всем, что есть в жизни, и хорошее и плохое есть. В 
жизни всегда есть место радости и печали. Так и в политике есть прекрасные примеры 
служения, а есть политики, преследующие личную выгоду. Полное разнообразие. Нельзя 
однозначно сказать, хотя гразного там хватает. Я стараюсь поступать и держаться подальше 
от грязи. 

 
Российский детский фонд: Когда будет принят закон о гарантиях прав ребенка в Томской 
области? 
 

Мальцев Б.А.: В первом чтении через сутки. 
 

Инопланетянин: А у вас в Думе деушки красивые!!!С вами рядом просто фотомодель!  
 

Мальцев Б.А.: Да, красивые, потому что я сам подбирал их.  
 

Сергей: Правда ли, что в студенческом городке на ул. Лыткина хотят сносить все 
спортплощадки и строить там элитные дома. Если это так, то где же тогда студентам 
заниматься спортом? Насколько я знаю эта территория входит в число объектов не 
подлежащих сносу. Пожалуйста ответьте на этот вопрос. Он интересует не только меня, но 
всех студентов проживающих в данном районе. 
 

Мальцев Б.А.: Полностью с Вами согласен, если кто-то замышляет там строительство,я буду 
категорически против. Кстати, в четверг мы будем принимать закон о правилах застройки 
города и об учете мнений жителей города о планируемых стройках. Этот закон призван 
защитить народ от попыток несанкционированного строительства. 

 
Юрий Борисович: Есть ли у Вас " Настоящий друг"? С большой буквы? 
 

Мальцев Б.А.: Настоящие мои друзья с большой буквы -это два моих сына - Алексей и 
Дмитрий. 

 
Владимир Александрович: Здравствуйте. Хотелось бы узнать? Ваше отношение к театру 
Драмы, часто ли ходите, какой любимый спектакль?  
 



Мальцев Б.А.: Здание театра люблю, поскольку сам его строил. Спектакли люблю, особенно с 
участием Веры Тютриной, Киржеманова, Владимира Варенцова и других наших 
замечательных актеров. Спектакли люблю все, но хожу редко. 

 
Наташа: Насколько реально молодой семье принять участие в строительстве собственного 
жилья? Что для этого нужно сделать? 
 

Мальцев Б.А.: Для этого нужно заработать много денег. 
 

Андрей: К вопросу о провах детей. Сначала надо правами обеспечить родителей. Например 
после выхода нового КЗОТ мою жену-аспирантку просто отчислят из университета, т.к. теперь 
аспирантура не продляется на время отпуска по уходу. И таких примеров - множество. 
 

Мальцев Б.А.: Я согласен, что нужно обеспечить права родителей. Я думаю, что по тем 
вопросам, которые возникают по аспирантуре, давайте Ваши предложения, чтобы мы могли 
внести предложения по внесению поправок в Трудовой кодекс. Он же не на граните вырублен. 
Его можно поменять. Множество вопросов - давайте по всем этим вопросам Ваши 
предложения. 

 
Игорь: В одном из ваших предвыборных интервью вы сказали, что тот, кто станет спикером 
Думы Томской области третьего созыва, имеет большие возможности стать новым 
губернатором области. Итак, вы председатель Государственной Думы ТО, давайте заглянем 
немного в будущее. Как вы считаете, велики ли ваши шансы стать руководителем Томской 
области, и не считаете ли вы, что появится человек (возможно из Центра), который "захватит" 
этот пост и не оставит вам никаких шансов. :) 
 

Мальцев Б.А.: У меня, дейстивтльно, громадные шансы стать Губернатором Томской области. 
И этому достаточно примеров: Тулеев, Суриков Богомолов - бывшие председатели Думы, 
Россель. Сейчас Красноярский Председатель Думы Ус будет обязательно Губернатором. 
Поэтому я не хуже этих названных личностей и могу стать Губернатором.Но я никогда не 
мечтал и не мечтаю, и не хочу занимать этот пост. 

 
3лой: У нас когда-нибудь доделают нормальные дороги? Или так и будут урывками строить к 
визитам официальных высокопоставленых лиц из Москвы? 
 

Мальцев Б.А.: Да, это сложный вопрос. К сожалению, занимаемся только ремонтом. А ведь 
30% дорог в Томске вообще не имеют асфальта, грязь с них попадает на чистые улицы, 
поэтому в Томске грязно. Главная задача Думы - улучшение экономического положения 
области и города. Благодаря этому увеличатся бюджеты области и Томска. Будут деньги, 
будут и хорошие дороги. 

 
Einstein: По моим личным наблюдениям, несмотря на атиквность работников Областной 
Детско-Юношеской Библиотеки. Фонды даже там отстают на 1,5 года от текущих прилавков 
магазинлов. Не говоря уже о разваливвающихся классиков школьного курса. 
 

Мальцев Б.А.: Я не знаю, какие фонды отстают на полтора года, но в этой библиотеке есть 
прекрасные книги наших классиков - Пушкина, Лермонтова, Есенина, Толстого. Я думаю, это 
важнее и значимее новых наших писателей. Наверное, их надо знать, но лучше знать все-таки 
фундамент. Все остальное строится на фундаменте. Для фундамента библиотека имеет все. 
Для фундаментальных знаний. 

 
Сидор Поликарпович: Доколе О.Плетнев будет "зубатиться" с А.Макаровым,Ваша роль 
"старшего законодателя"? 
 

Мальцев Б.А.: Наша роль здесь нулевая. Они "зубатятся" по федеральному закону о местном 
самоуправлении. Такая ситуация могла быть и у нас с областной администрацией. Это будет 
до тех пор, пока в Уставе города не будет иметь преимущества какая-либо сторона, как это в 
Уставе области. Сейчас у мэра власти больше, поэтому законодательная власть хочет 
отобрать полномочия у мэра, но отобрать больше, чем ей положено. Выход один - принять 
Устав с равными полномочиями у представительной и законодательной ветвей власти, 
соблюсти равновесие властей. Это не зависит от персоналий - Макарова, Плетнева. Могут 
быть другие лица, и между ними будет война, если не будет равновесия власти. 



 
Елена, 24 г.: как обстоят дела с оборудованием спортзала в белом доме и будут ли его 
посещать работники Думы? 
 

Мальцев Б.А.: Если будет создан, то, конечно, будут посещать. У нас самый молодой аппарат 
Думы. 

 
Иван: Уважаемый Борис Алексеевич! как на ваш взгляд, должно ли быть ограничено 
количество сроков для депутатов как это делается в исполнительной власти? я считаю что это 
справедливо - даже президент избирается не БОЛЕЕ 2х раз а депутатом - пожалуйста 
навечно  
 

Мальцев Б.А.: Мировой опыт совершенно противоположен Вашему мнению. 10 лет назад я 
был в Сенате Америки. Там я встретился с сентором, которого избирают с 1938 года. Более 
40 лет сенатором. Так это же профессионал. Профессионально работающие депутаты и 
интересы избирателей лучше защищают. У нас таких в стране нет, а в Томской области тем 
более. 

 
Борис: Кто заботится о Вашем имидже. 
 

Мальцев Б.А.: Даже трудно сказать. Наверное, мое окружение. 
 

Einstein: Вы были руководителем организации Томскстрой. Как вы относится к сверх плотной 
застройке района улицы Фрунзе, Гоголя, Никитина. Отсутствуют детские площадки, люди 
смотрят друг другу в окна. 
 

Мальцев Б.А.: Я думаю, что застройка должна зависеть не от мнения Мальцева, Макарова, 
Кресса, еще какого-то начальника. Застройка должна производиться в соответствии с 
действующими нормами и правилами. Если производятся какие-то нарушения, то виновники 
должны быть очень строго наказаны. 

 
dvd: где эта альтернатива - книги, спорт и прочее??? все в таком "загоне"...  
 

Мальцев Б.А.: Я вчера встечался с коллективом детско-юношеской библиотеки. 
Замечательные труженицы, прекрасная библиотека. Несмотря на все трудности пополняется 
библиотечный фонд. Библиотека обслуживает более 20 тысяч читателей. Так что не так уж 
все плохо. Я хожу в университетский плавательный бассейн, на каждой дорожке плавает по 6-
10 человек. Почти круглосуточно. Большинство - платно.Поэтому не надо все красить черной 
краской. 

 
12: Как вы относитесь к реставрации памятника В.И. Ленину на одноименной площади?... Не 
проще ли его снести... 
 

Мальцев Б.А.: Отношусь индеферентно. Мы уже посносили почти все памятники после 17 
года. Народ, который не чтит свою историю, не имеет будущего. 

 
Елена, 24 г.: Борис Алексеевич, у Вас на любой вопрос всегда есть ответ. А есть такие вещи, 
которые могут поставить Вас в тупик? Проблема, которую вы не знаете как решить? 
 

Мальцев Б.А.: Очень много таких проблем и много таких вопросов. Не надо думать, что я знаю 
ответы на все вопросы.Не надо переоценивать мои возможности. 

 
Цунами: Зачем дублировать федеральные Законы местными Законами? Не усложняет ли это 
жизнь?? 
 

Мальцев Б.А.: Мы наоборот добиваемся, чтобы федеральные законы давали как можно 
больше пространства для местных законов. Россия слишком большая страна и в 
политическом, и в экономическом плане. В Томске и в Моряковке разные условия жизни. 
Поэтому вся Россия не может жить только по одним федеральным законам. 

 
Роман Юрич: Борис Алекссевич, здравствуйте! Жаль, что о я конференции узнал поздно, так 
бы придумал дюжину - другую вопросов. Как власть относится к тому, что в студгородке на пл. 



Южной все разворочено, повсюду грязь, СУ-13, глина, разбитые дороги. Хочется 
благоустройства, зеленые деревца и фантан. Спасибо! 
 

Мальцев Б.А.: Власть ко всем тому, что нарушает покой граждан относится отрицательно. 
Думаю, что глава Южного округа имеет достаточно полномочий, чтобы навести там порядок, и 
мы его об этом попросим! 

 
Ольга: Правда ли, что разработан закон о правах детей? Поддержите ли Вы его? 
 

Мальцев Б.А.: Правда. Поддерживаю. Мы будем рассматривать этот закон «О правах 
ребенка» уже на очередном собрании. 

 
Слава: Борис Алексеевич, где же памятник томскому студенту? 
 

Мальцев Б.А.: Памятник томскому студенту имеет очень печальную историю. Мы активно 
начали сбор средств на этот памятник. К сожалению, как раз студенчество, студенческий 
профсоюзный комитет никакой работы по этому не провели и ни одного рубля не вложили. И 
если мы так будем относиться, памятник никогда не будет построен. Строить его на 
бюджетные деньги просто неприлично, потому что он не будет тем символом, который он 
должен быть. Вот мы должны, студенчество сегодняшнего дня, сказать: мы, студенты, 
сделали подарок всем, кто учился, и всем, кто останется. Это мы построили! Вот это – 
достойно. А выманить бюджетные деньги и на них строить… Но всё-таки уверен, что этот 
вопрос с повестки дня не снимается. Памятник построим. 

 
Мехмат: Светское ли у нас государство? Если да, то почему визит патриарха превратился в 
важнейшее политическое мероприятие. И почему должны были пострадать пассажиры? 
 

Мальцев Б.А.: Я же сказал, что пострадали не только пассажиры, но и многие граждане, и 
водители, когда было остановлено движение, в частности, по Богашевскому тракту. Я это 
осуждаю. Как показал визит патриарха, до веры нам далеко. 

 
Самсон: Как Вы считаете, что в первую очередь необходимо реализовать для решения 
проблем молодежи? 
 

Мальцев Б.А.: Томск - это уникальный город, где как раз для реализации возможностей 
молодежи созданы необычайные условия. Вы представьте себе, у нас будет всего 14 тыс. 
выпускников школ в области, а мест в вузах будет 20 тыс. Найдите еще такую область с 
возможностями для элементарного повышения своего профессионального роста и т.д., я 
думаю, что это просто уникально. Что мы еще хотим искать? 

 
Александр Козулин: Со скольки лет можно заниматся политикой? 
 

Мальцев Б.А.: Политикой надо заниматься с детского сада, а в школе уже обязательно. 
 

Роман: А бывает ли в Белом доме день открытых дверей, как в вузах, например? 
 

Мальцев Б.А.: Да. В Белом доме, не знаю, бывают или нет, но в Думе мы проводим встречи, у 
нас бывают 10-классники, школьники. Мы встречаемся в нашем зале заседаний Думы, и я 
встречаюсь, и работники аппарата Думы. 

 
Ваня: Президент призывал мочить в сортире. Да ведь ни одного приличного сортира в городе 
нет!!! 
 

Мальцев Б.А.: Да, это - беда, конечно. Для культурного города это - стыд и позор. Сейчас мы 
планируем приличный туалет построить около Драматического театра, у фасада, в 
Губернаторском квартале будет построен. Я думаю, что это - тоже бизнес, который, к 
сожалению, не приносит прибыли, потому что во всех городах и во всем мире туалеты - это 
бизнес. У нас люди не считают, что нужно заниматься таким бизнесом. Хотят от любого 
бизнеса иметь непременно миллионы. 

 
Аноним: Скажите, а за что вы получили орден от патриарха? 
 



Мальцев Б.А.: Это надо спросить у Патриарха. 
 

Российский детский фонд: На Ваш взгляд, существует ли в Томской области проблема 
молодежного экстремизма? 
 

Мальцев Б.А.: Да, существует. Ищем пути как с ней бороться. 
 

Российский детский фонд: Есть ли целевые областные программы по развитию и поддержке 
общественных молодежных движений и некоммерческих организаций и будет ли Дума 
поддерживать подобные программы? 
 

Мальцев Б.А.: Будем поддерживать обязательно. 
 

Аспирантка: Молодые, получив образование, стремятся за границу. Это даже приветствуется 
всячески. Но молодой интеллект там и остается. И правильно делает. Хотя явление это само 
по себе - неправильное. Как считаете вы? 
 

Мальцев Б.А.: Я думаю, что явление неправильное, но здесь вина не молодого человека, а 
все-таки общества и власти. 

 
Коля: О вас слишком часто пишут, даже чересчур. Вы не могли бы сами подсказать своим 
чиновникам, что вас уже слишком много везде. 
 

Мальцев Б.А.: Да мало обо мне пишут, очень мало меня знают. Мы ежемесячно ведем учет 
всех выступлений в прессе о Председателе Думы, мэре города и Губернаторе. Мэр города в 2 
раза больше ежемесячно появляется в прессе и на экранах, Губернатор в 3 раза больше, чем 
председатель Думы. В последний раз я 2 часа в нашем Дворце зрелищ и спорта ходил по 
рынку, за 2 часа со мной поздоровался только 1 человек. И то это был мой сын. 

 
Никита: Какая рок-группа вам нравится? И вааще – какая музыка? 
 

Мальцев Б.А.: Мне нравятся русские народные песни. Никакие рок-группы я не знаю и их не 
слушаю. 

 
3лой: Здарвствуйте, Борис Алексеевич. Мой вопрос, наверное, не так касается политики как 
Вам хотелось бы, но все же я его задам. Мой вопрос касается проблемы музыкантов на 
улицах города, которых в последнее время развелось неимоверное множество. По существу: 
волнует ли это городские власти, или же нет? Очень хотелось бы, чтобы на улицах играли 
красивую и нешумную музыку и никому не мешали, и никто никого не гонял. Вот если бы была 
какая-то комисия, которая за этим следила, устраивала прослушивания и выдавало 
разрешения, то было бы очень даже не плохо. Но это все мечты... Реальная ситуация на 
данный момент примерно слудующая: играют как попало и что попало, уважаемые сотрудники 
родной милиции гоняют всех направо и налево... Бардак получается. И нам плохо, и Вам, и 
ещё бедным прохожим которых тоже достают приставучие прыщавые девочки... Это, конечно, 
не первостепенный вопрос, но все же, я так думаю, стоит тут что-то предпринять. Заранее 
благодарен. Злой... 
 

Мальцев Б.А.: Мы приняли закон об административных правонарушениях, об отвественности 
лиц, нарушающих тишину громкой музыкой. За соблюдением закона следит в том числе 
милиция и те органы, организации и люди, которым поручает глава района, это может быть 
даже дворник, если он что-то понимает в музыке, конечно. 

 
Мамочка: Планируется ли создание на территории области частных детских садов? 
 

Мальцев Б.А.: Да, планируется. 
 

Максимов Ю.: Хорошая ли у Вас команда,аппарат? Ваши первые помощники? 
 

Мальцев Б.А.: Самая главная команда это наши депутаты. Наши депутаты лучшие в России. 
 

Аноним: Намечается ли строительство новых спортивных комплексов? Или хотя бы 



восстановление старых?  
 

Мальцев Б.А.: Новых спортивных комплексов, наверное, мы еще долго не увидим. Мы ставим 
своей целью освободить все спортивные сооружения от тех организаций и форм, которые 
никакого отношения к спорту не имеют. Я думаю, что это наиболее реальная задача. 

 
Дима: А почему депутаты себя так скромно ведут после выборной компании? Обещают 
золотые горы, а когда их изберут – от людей бегают. 
 

Мальцев Б.А.: К таким депутатам я себя не отношу. Но такая проблема есть. Считаю её 
серьёзной. Но я так же знаю, что подавляющее большинство наших депутатов как раз 
продолжают работать на округах, и некоторые даже почти ежедневно бывают в округе, я, к 
сожалению, себе не могу позволить такого. Но, повторяю, есть, к сожалению, такие факты, 
есть. Это еще раз говорит о том, что во время выборной кампании вы должны (я 1000 раз об 
этом говорил и говорю!), когда голосуете за человека, надо не слушать его в данный момент, 
как он говорит, как обещает, какие дарит подарки и т.д. и т.д., а посмотреть его биографию. 
Если в его биографии видно, что он никогда не выполнял своих обещаний, что он никогда не 
добивался поставленных целей, так зачем его избирать? Но теперь, если уж избрали, то 
придется 5 лет терпеть. И ничего уже не исправить. 

 
Роман Юрич: Борис Алексеевич! Это уже не первая интерактивная конференция, впредь 
хотелось бы хотя бы какие-то тезисы, направления, а не только "Тема конференции:". А вот 
такой еще вопрос. В Томске очень много специалистов, все-таки Томск - это научно-
образовательный центр, здесь громадное число университетов, институтов и тд. Как 
следствие, вряд ли удастся по окончанию учебы в Университете хорошо устроиться в Томске 
по специальности. Потому, хотелось бы быстро заработать начальный капитал (магазинчик, 
кафешка), который потом прибавить к своим мозгам и работать все-таки по специальности, но 
самостоятельно (увы, в Томске очень мало хороших менеджеров, отсюда желание создавать 
свою фирму). А вопрос следующий. Как я понимаю, необходимо очень имного работы, может 
ли власть помочь? Я имею ввиду юридическую помощь, инвестиции, кредитование. Какие 
органы, если такие есть, занимаются вышеуказанной помощью. Спасибо! 
 

Мальцев Б.А.: Да, у нас занммаются этой проблемой. Есть комитет по молодежной политике, 
по малому бизнесу, тоже самое у нас есть при органах муниципального управления. Поэтому 
все зависит от молодежи, от их инициативы. 

 
Алекс: Есть ли у вас любовница? Если есть, то сколько? 
 

Мальцев Б.А.: Любовниц у меня много, в моей возрасте как раз в основном любовницы. От 
слова «любить». 

 
Катя: Сколько вам лет и сколько лет вы уже работаете в Думе, и будете ли снова избираться?
 

Мальцев Б.А.: Лет мне уже за 60, в Думе я 8 лет. Буду ли я избираться? Ну, посмотрим к концу 
срока. 

 
Денис: Для чего вы проводите эту конференцию? 
 

Мальцев Б.А.: Проводим для того, чтобы молодежь знала власть, а власть знала молодежь. 
Мы, правда, власть не исполнительная, а законодательная. Но нам тем более надо знать 
сегодняшнюю молодежь: мы пишем законы, которые должны работать десятилетиями, ведь 
уже через 10 лет будет другая молодежь. Но мы создаем законы для вас, для будущих 
поколений. 

 
Виктория: Что скажете по поводу публикации в «Красном знамени» по поводу гибели детей в 
Каргаске. Жуткая история, но власти никак не реагируют. Скажите хоть вы что-нибудь по 
этому поводу. 
 

Мальцев Б.А.: Власть реагирует, туда направлена комиссия и возглавляет ее заместитель 
Губернатора Дронников Александр Михайлович. С психологами поехали, потому что это - 
жуткая история, трудно перенести даже это известие, не говоря о том, чтобы представить, что 
переживают родители этих детишек. 



 
Александр: Не кажется ли Вам, что в области да и городе нет никакой молодежной политики, а 
есть только "мероприятия" по освоению выделенных бюджетных средств? 
 

Мальцев Б.А.: Не кажется, наоборот, в Томской области делается очень многое. Власть 
уделяет большое внимание проведению молодежной политике, понимая, что Томск - большой 
студенческий молодежный город.  

 
Олег П.: Мэра гнобят все, вплоть до высших чиновников. Он оправдывается, что нет денег. И 
кто же говорит правду? 
 

Мальцев Б.А.: Я думаю, что мэр говорит правду: денег, действительно, нет. 
 

Олег: Считаю, что за мелкие правонарушения надо наказывать так: заставлять улицы мести, 
порядок в городе наводить. Где-то (не помню, где, в каком-то городе мира) наказывают 
палками за то, что бросают мусор на улицах. А у нас – пусть убирают за собой и такими же. 
 

Мальцев Б.А.: Я не знаю, где наказывают палками, но то, что громадные штрафы за мусор, 
действительно, платят во многих странах, - факт. Мы могли бы тоже ввести эти громадные 
штрафы, но … платить нечем. У нас население бедное. Конечно, стыдно для нас, для 
томичей, где 100 тыс. студентов и примерно 100 тыс. преподавателей и работников вузов, 
иметь самые грязные остановки, кстати, студенческие. Самые грязные - «Университет», 
«Южная». Грязнее остановок не и найти по всему городу! На Черемошниках, где все говорят, 
что там наркоманы и жулики, там чище, чем здесь. Поэтому на кого мы ссылаемся? 

 
Макунин Алексей: Как молодому специалисту в Томске получить жилье, не имея 
высокооплачиваемой работы и другого жилья, которое может быть гарантом при ипотечном 
кредитовании? 
 

Мальцев Б.А.: Получать жилье будут только убогие и немощные. А молдодые специалисты 
будут зарабатывать себе на жилье. Для этого сегодня мы помогаем молодым специалистам. 
Прежде всего, тем, кто поехал работать в районы области. В Томске помогаем молодым 
ученым. Для всех остальных будем разрабатывать и внедрять систему ипотечного 
кредитования. 

 
Александр: Уважаемый Борис Алексеевич! В недавнем послании Федеральному Собранию 
Президент Путин обратил внимание чиновников на отсутствие у них знаний в области теории 
управления. Мало кто заметил эти слова. В этой связи вопрос: знакомы ли Вы с достаточно 
общей теорией управления (именно про нее говорил Президент), которая является стержем 
Концепции Общественной Безопасности с эпическим названием "Мертвая Вода", прошедшую 
этап открытых парламентских слушаний 28 ноября 1995 года, на которых получила одобрение 
и рекомендацию к внедрению. Заранее спасибо. 
 

Мальцев Б.А.: Теорию управления я не только знаю, но и занимаюсь ее развитием. У меня 
более десятка трудов на эту тему. В настоящее время я один из самых крупных практиков 
управления, так как с 26 лет я работаю в качестве руководителя различных уровней от завода 
до главка. Сейчас уже 8 лет в Думе.Так что слова Путина ко мне никакого отношения не 
имеют. 

 
Оксана: Когда кончатся поборы за поступление в вузы, лицеи, гимназии? Это уже ни для кого 
не секрет, практически официально существует такая практика. 
 

Мальцев Б.А.: Кончится тогда, когда перестанем давать. Мы даем. А раз мы даем, значит, 
всегда найдется тот, кто возьмет. 

 
Владимир: Это правда, что в школах введут закон Божий? 
 

Мальцев Б.А.: Пока наше общество не готово к этому. В будущем, возможно, и будет. 
 

Юля: Среди молодых всё популярнее нетрадиционные отношения, сексменьшинства. Почему, 
как считаете? 
 



Мальцев Б.А.: По-моему, это всегда было, а не только сейчас. Это было распространено 
особенно среди заключенных, среди солдат, там где были чисто мужские или чисто женские 
коллективы. Это было всегда, но это страшно скрывалось. А сейчас это вышло на 
поверхность. И я думаю, у нас это явление не больше, чем во всем мире. 

 
Павел Г.: Началась пора летних кафе, где развлекается молодежь. Как? Пьют, орут, 
скандалят. Гремит музыка. Поверьте, это раздражает не только пожилых людей. 
 

Мальцев Б.А.: Я согласен с тем, что у нас нет культуры в организации летних кафе. Вообще 
идея была замечательная, но хотели как лучше, а получилось как всегда. Это опять зависит 
не столько от власти и от милиционеров. Мы же в каждое кафе круглосуточно не посадим 
милиционера. Все зависит от нас, от общества, от нас. Кто, кому не нравится, хоть один раз 
сделал замечание тем, кто шумит да кричит? Все боятся, все хотят, чтобы кто-то за них это 
сделал. Поэтому давайте бороться не призывами закрыть кафе и «установкой 
милиционеров», а давайте-ка сами будем наводить порядок. 

 
Беляева О.: Появилась хорошая тенденция: молодежь стремится в вузы. Но есть ли 
перспектива их трудоустройства именно по той специальности, которую они получали в вузе? 
Ведь не секрет, что многие дипломированные специалисты просто уходят в торговлю… 
 

Мальцев Б.А.: Я должен сказать, что это - мировая практика: люди с высшим образованием, 
стоящие у станка. И этого не надо пугаться. . Не у прилавка, конечно, стоять, а - у станка. И 
зарабатывать. И уважать себя за такой труд. Чем больше будет людей высокообразованных, 
тем быстрее наша страна выйдет из экономического кризиса. Я могу привести такой пример: в 
Америке 60% выпускников поступают и оканчивают высшие учебные заведения, но это не 
значит, что 60% населения Америки - одни начальники и инженеры. Америка бы тогда 
погибла… 

 
Глеб: Какое количество в Думе составляют депутаты до 30 лет? 
 

Мальцев Б.А.: Мало. Для 42-х депутатов, составляющих областной парламент, - очень и очень 
мало! 

 
Павел (catch@pochtamt.ru): Зачем перевели часы? Теперь вечером раньше темнеет, а утром 
ещё раньше светло. Какой мне прок от того, что утром раньше светлеет, всё одно я сплю, а 
вот вечером, хочется лишний час с машиной повозиться, а уже темно :( Власти хочется 
поиграться, показать свою значимость, а любям жить. Надо было референдум какой-нибудь 
сделать, там у населения и спросили бы, надо время переводить или нет (деньги опять же, да 
лучше их на общение с народом потратить, всё равно не ясно куда уходят). По мне, так не 
надо было время переводить! Приведите мне вескую причину, из за которой у народа 
отобрали один час светлого времени вечером, т.е. тогда, когда все люди после работы и могут 
то на улицу выйти. Перевести время подобным образом - всё одно, что узаконить 
дополнительный час рабочего времени для всего населения томской области. (Р.S.: А может 
вы так рождаемость пытаетесь повысить? - ума не приложу, в чём здесь выгода?) 
 

Мальцев Б.А.: Выгода одна: человечество должно жить по биологическому времени, 
времени,которое устаовлено Богом. То есть по так называемому поясному времени. А мы все 
время жили по времени, А мы жили по времени, установленному И.В.Сталиным, который 
перевел нам часы на летнее время много лет назад и забыл перевести обратно.Это, кстати 
говоря, каждый из нас может увидеть на наших детях. дети, независимо от решений Думы, 
приказов генсекретарей живут по биологическому ритму. И если вы посмотрите, то все дети, 
особенно в Томской области - детских садах, школах (первоклассники) не могли вставать 
своевременно. Они встают все время по старому времен - в 10 часов. А должны вставать в 8. 
Поэтому часы переведены только с точки зрения здоровья населения, а не экономической 
целесообразности. Мы считаем, что человек должен быть здоров, прежде всего. А не 
здоровая машина. 

 
Светлана Алексеевна: В советское время было снято очень много образовательных фильмов, 
почему их не показывают? 
 

Мальцев Б.А.: Потому что это опять рынок. Не выгодно, все сейчас вершит бизнес. Опять 
государство должно оплачивать, а у государства нет средств, чтобы оплатить эти программы.



 
Светлана Алексеевна: Будут ли переходить томские школы на 12-летнее образование, какие 
выгоды видят в этом? 
 

Мальцев Б.А.: Я лично никаких выгод не вижу и считаю, что это делать нецелесообразно. 
Отнимаем у людей жизнь. В лучшие годы жизни наши дети будут наживать геморрой. 

 
Антон: Кем вы хотели стать в детстве? 
 

Мальцев Б.А.: В детстве хотел стать танкистом. Сначала танкистом, потом 
кораблестроителем. А стал строителем. 

 
Аноним: На севере области обострилась ситуация с ВИЧ-инфекцией. Что делает власть для 
предотвращения её распространения на территории области? 
 

Мальцев Б.А.: Для предотвращения этой заразы мы через 2 дня будем на заседании 
Государственной Думы Томской области будем принимать программу, которая в отличии от 
уже ранее принятой предусматривает выделение значительно больших средств. Старая 
программа также хорошая, но надеемся, что принятие новой программы даст новый толчок в 
борьбе с этой заразой на территории области.  

 
Солодков С.: Уважаемый Борис Алексеевич! От лица спортивной общественности г. Томска 
бллагодарю Вас за проведенные парламентские слушания по состоянию и развитию 
физической культуры и спорта в Томской области. Надеюсь, что совместными усилиями 
исполнительной и законодательной власти мы сможем разрешить сложные вопросы развития 
Томского спорта. Вопрос: Планирует ли Государственная Дума Томской области организовать 
и провести парламентские слушания по состоянию дел в сфере реализации молодежной 
политики на территории Томской области. По нашему мнению, данная проблема наиболее 
актуальна в городе, в котором проживает более 150 тысяч молодых людей. Наиболее 
предпочтительный вариант проведения парламентских слушаний 25 июня 2002 года, в 
преддверие празднования Дня Российской молодежи. С уважением, Директор департамента 
по делам молодежи, спорту и туризму Администрации г. Томска Сергей Солодков. 
 

Мальцев Б.А.: Я думаю, что это возможно, такие слушания можно провести, и наверное, если 
Солодкова поддержат все заинтересованные люди, еще другие молодежные движения, то мы 
с удовольствием такие слушания проведем. Нам нужна поддержка. 

 
Маргарита: Как у Думы и у вас лично складываются отношения с Лигачевым? Мы о нем знаем 
только по воспоминаниям родителей, но говорят, что хозяин был. 
 

Мальцев Б.А.: У Думы и у меня лично складываются нормальные конструктивные 
взаимоотношения, у нас есть разные взгляды на многие вопросы, но это не дает повода для 
неприязни или какой-то вражды. Я вижу, сколько делает Лигачев для области и сколько он 
хочет сделать. У него громадное желание помочь томичам. 

 
Другой: Власть хочет памятник Сталину поставить. Похоже, других проблем у вас и нет! 
 

Мальцев Б.А.: Памятник Сталину ставить не надо, он был, есть и останется в душах людей, 
которые знают его, помнят. О роли Сталина лучше всего сказал Черчиль в английском 
парламенте. Я рекомендую вам прочитать этот документ. Если наш народ не может оценить 
своих вождей, то наших вождей оценивают наши враги. Читайте выступление, и все вам 
станет ясно. Черчиль там, в частности, говорил, что большое счастье для России было то, что 
в годы тяжелых испытаний Россию возглавлял гений и непоколебимый полководец Сталин. 
Он был выдающейся личностью, импонирующей нашему жесткому времени того периода, в 
котором протекала вся его жизнь. Сталин был человеком необычайной энергии, эрудиции, 
несгибаемой силы воли, резким, жестоким, беспощадным, как в деле, там и в беседе, которой 
даже я, воспитанный в английском парламенте, не мог ничего противопоставить. Сталин 
производил на нас величайшее впечатление. Его влияние на людей неотразимо, когда он 
входил в зал Ялтинской конференции, все мы словно по команде вставали, и странное дело, 
почему-то держали руки по швам. Он создал и подчинил всеогромную империю, это был 
человек, который своего врага уничтожал руками своих врагов, заставил нас, которых назвал 
открыто империалистами, воевать против империалистов. Сталин был величайшим, не 



имеющим себе равных диктаторов, он принял Россию с сохой, а оставил ее оснащенной 
атомным оружием. Чтобы ни говорили о нем, таких история, народ не забывает. Никаких 
решений о постановке памятника Сталину власть не принимала. 

 
Аня: Вы знаете, что на улицах Томска столько малолетних попрошаек! Как эту проблему 
собираетесь решать? 
 

Мальцев Б.А.: Никак решать не собираюсь. Я сам ни одному малолетке никогда не подаю. 
Малолетка тоже может заработать. Хочет заработать – получит те средства, что ему нужны. 
Сегодня попрошайничество - бизнес, а не нищета. Это разные вещи. Если мы не будем 
подавать им, они уйдут с улиц города. Вот малолетка, который моет машину. Я ему с 
удовольствием заплачу в 3 раза больше, чем он просит. Он заработал!. А малолетка, который 
стоит около магазина в джинсах, джинсовой курточке и выпрашивает деньги… Нет, никогда не 
подам и вам не советую это делать. 

 
Влад: Как часто вы встречаетесь с простым народом? Почему это про молодежь вспомнили? 
 

Мальцев Б.А.: С простым народом я встречаюсь значительно чаще, чем с вождями. О 
молодежи не помнить нельзя: у нас все-таки в г. Томске на 500 тыс. населения - 100 тыс. 
студентов. Я недавно был в политехническом университете, в строительном, и на следующей 
неделе у меня встреча в ТУСУРе. Молодежи всегда достаточно внимания уделяю и работаю 
вместе с ней. 

 
Лана: А можно у вас получить консультацию юридическую? Как это сделать? 
 

Мальцев Б.А.: Юридическую консультацию у меня получить нельзя, поскольку я не юрист, а 
строитель. А строительную консультацию я готов дать, пожалуйста, в любое время. 

 
Станислав: Медицинское обслуживание: как, например, качественно и недорого вылечить 
зубы? Проблема, однако… 
 

Мальцев Б.А.: Я думаю, что у нас такой проблемы сегодня не существует. Конечно, 
существует разница: один ставит золотые зубы, другой - железные. Вот у меня, например, ни 
одного золотого нет, хотя я достаточно зарабатываю. Поэтому все зависит от потребностей 
человека. И, разумеется, от возможностей. Надо совмещать желаемое с возможным. А 
возможности у нас есть: от деревянного зуба до золотого поставить, пожалуйста. 

 
Иван: Молодежь «падает» в наркоманию, какие действия власти, если власть, конечно, об 
этом знает. 
 

Мальцев Б.А.: Власть об этом знает прекрасно, но должен сказать, что одна власть никогда не 
спасет от наркомании. От наркомании может спасти только само общество. И, прежде всего, 
молодые люди должны этому препятствовать. А у нас в молодежной среде считается за 
гордость покурить ханку. Ученик считает, что после этого он - самый большой герой. 
Общество должно подвергать осуждению такие факты. И если общество этим не займется, 
никакая власть от наркомании не спасет. 

 
Константин: Острейшая проблема «малосемейного» жилья для молодых семей и для 
студентов. В Томске много ведь «недостроя», например, бывшая школа на Каштаке. Почему 
бы, например, власти не принять такое решение: достроить и сдавать в аренду молодым? Кто 
может принять такое решение? 
 

Мальцев Б.А.: У нас недостроенных зданий, действительно, очень много, но самое большое 
количество недостроенных индивидуальных домов, которых в пригородах Томска более 5 
тысяч. Если бы в эти дома переехали их хозяева, то появилось бы сразу 5 тысяч квартир, 
которые можно было бы использовать на рынке жилья. Это - самая простая задача. А сделать 
в школах жилые комнаты невозможно. Молодая семья замучается платить, потому что объем 
этой комнаты будет в несколько раз превышать малосемейку. Только за отопление будет 
платить дороже, чем за найм хорошей благоустроенной квартиры. 

 
Алексей: Что у нас с альтернативной службой? 
 



Мальцев Б.А.: Альтернативную службу я поддерживаю. Если люди по своим религиозным и 
иным убеждениям не могут носить оружие, то я «за» то, чтобы они служили «альтернативно». 
Но те, кто хотят «откосить» от армии под этот закон, то такой фокус не удастся. Служить 
придется всем, пока не будет контрактная система. 

 
Серега: Вот у меня проблема: как закосить от армии? Помогите уж. 
 

Мальцев Б.А.: Зачем «косить»? Я думаю, что в этом никогда не помогу. У меня - два сына, оба 
служили в армии. Уж их-то «закосить» я мог от армии. Думаю, что поступил правильно. И дети 
довольны, что они прослужили в армии, что поступили по-мужски. 

 
Антон: А как Вы живете? Где? Как решали свои жилищные проблемы? 
 

Мальцев Б.А.: Жилищные проблемы я никогда не решал, за меня их решала та организация, в 
которой я работал. Я, будучи строителем, работал по 14 часов в сутки на строительной 
площадке. Без суббот и выходных. Первые три года я вообще не знал, что такое отпуск и 
выходной. Каждое воскресенье, я даже не говорю про субботу, мы работали до 2-х часов дня, 
и считали счастьем, что у нас короткий рабочий день. Вот так мы зарабатывали на квартиру. 
Сейчас живу в 3-х комнатной квартире на улице Студенческой. 

 
Ария: Что Дума делает для того, чтобы летом студенты имели возможность заработать, хоты 
бы столько, чтобы оплатить учебу за предстоящий год? 
 

Мальцев Б.А.: Дума для студентов очень много делает. Самое элементарное - дикоросы. 
Пожалуйста, заходите в лес, собирайте. В прошлом году люди, которые собирали дикоросы, 
зарабатывали до 80 тыс. рублей за сезон. Неужели этот физический труд – проблема для 
молодых? Кроме того у нас достаточно рабочих мест в сельском хозяйстве, в строительстве, 
благоустройстве, коммунальном хозяйстве, причем - в неограниченном количестве. Более 
активно стали работать в этом направлении и профсоюзные комитеты. А если говорить о 
Думе, то мы создаем рабочие места. Да, именно так: создаем! Изданы законы, позволяющие 
человеку заработать столько, сколько он хочет, причем, не платя налогов! 

 
Марина: Проблема ребенка в садик устроить… 
 

Мальцев Б.А.: Я думаю, что, конечно, количество мест маловато для нашего города, этой 
проблемой надо заниматься. Она связана с тем, что все-таки содержание ребенка в детском 
саду - очень убыточное дело. Во всем мире детские сады приносят прибыль за счет оплаты 
родителей. А у нас оплата …ну, не сказать, что маленькая. Не маленькая, я не могу так 
сказать. Но если сравнить зарплату там, и зарплату здесь, то всё-таки оплата - посильная. 
Высокая, но она все-таки посильная большему количеству граждан, чем имеется количество 
мест в наших детских садах. А остальное все-таки гасится за счет бюджета. А бюджет наш 
настолько напряженный, что мы с трудом удерживаем по оплате ту планку, которая сегодня 
есть. Да, наша задача - увеличивать доходы области, чтобы именно за счет этих доходов 
увеличить количество мест в детских садах. Это достаточно сложно сделать, потому что 
детсады не просто надо открыть - нужно строить и новые здания (многие здания детсадиков 
за последние годы утеряны просто). Но я должен сказать, что даже при той катастрофе с 
детсадами, что мы имеем сегодня, количество садов на 1000 жителей у нас значительно 
больше, чем, скажем, во Франции, Англии, Америке. 

 
Анонимно: Зачем перевели часы-то? 
 

Мальцев Б.А.: Перевели часы, для того чтобы жить по биологическим часам, а не по указанию 
властей. Ведь мы же жили по времени, которое нам указала власть, а не так, как должно быть. 
Новосибирск, Барнаул и мы на одном меридиане находимся, в одном часовом поясе. Но у них 
была разница с Москвой 3 часа, а у нас - 4. Как раз надо было задавать вопрос, почему мы 
«неправильно» жили столько лет? 

 
Анонимно: Чего такое «спикера»? 
 

Мальцев Б.А.: Спикер - это иностранное слово – «говорящий». Дословно - говорящий, а 
фактически - управляющий. Управляющий в период заседания Думы. 

 



Александра Сов.: У меня одна проблемы – учеба. На платном учусь на 3 курсе в ТПУ. Ну и 
что, что сессию сдаю без «удов»? На бюджетном мест нет! 
 

Мальцев Б.А.: Надо было учиться хорошо и до поступления. У нас количество бюджетных 
мест не сократилось с 1990 года. Думаю, если бы не было такой возможности, которую 
сегодня дали, - платное обучение, - то вам бы не удалось поступить в вуз вообще. 

 
Михаил: Молодежь и власть – две вещи несовместные. Молодежь к власти не рвется. У 
власти – свои проблемы, у молодежи – свои. Или вы всё-таки считаете иначе? 
 

Мальцев Б.А.: К власти молодежь рвется во всем мире, и в России - в том числе. Как пример - 
тот же детско-юношеский парламент. У нас есть политические молодежные организации, 
например, политическая молодежная организация у ЛДПР; у КПРФ; политическая молодежная 
организация у «Единства» - сегодня она «Единая Россия». И все ставят целью как раз приход 
к власти. Поэтому, считаю, это - совершенно ошибочное мнение. Было бы странно, если бы 
молодежь не хотела получить самое приятное, что есть в мире, - Власть. 

 
Андрей: Что вы можете предложить как альтернативу плохому влиянию улиц?  
 

Мальцев Б.А.: Я могу предложить только классические методы: театр, кино, книги, спорт. 
Только это может отвлечь от улиц. Классические методы проверены временем. 
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